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海都君了解到，御龙天
峰小区位于莆田城厢区龙
桥街道的景祥山上，开发商
在这里有两个地块，一块用
来建别墅，一块用来建高层
住宅，投诉最多的是高层住
宅的业主。在山上，高层住
宅 33层楼，9幢，大概 1400
多户。

“3 年多前，御龙天峰

是莆田最贵的住宅，1平方
米要 1.6万元，当时看到规
划建设，看到配套的设施，
看到开发商的品牌实力，我
们咬着牙贷款买下，可是入
住两年了，小区的门和路至
今没有建起来。”业主张先
生说。

业 主 所 指 的 是 北 大
门。记者看到，北大门之

所以不能算门，是因为北
大门虽然建起来了，但是
门岗没有保安，栅栏是虚
设的，门的外面就是土路，
土路边就是垃圾场和工
棚，保安岗边本来有个地
下车库，是封闭的，车库的
外面是条山沟，根本没有
路出去。

“本来北大门外有条环

小区的市政路，可是两年过
去了，并没有建起来，至今
还是工程车走的土路。如
果这条路建了，直接连接城
（厢）常（太）路，去荔城大道
也非常快捷，居民送孩子上
学、上班就非常方便。”业主
说，但小区北门垃圾遍地，
夏天各种蛇虫蚁爬到楼内，
引来安全隐患。

高档小区入住两年仍“无门”
业主称，莆田城厢区御龙天峰小区，三年多前是莆田最贵的住宅，但至今北门外的路

没建好，上千户业主挤一条小道出行；城厢区住建局已介入处理

N海都记者 包华

烧毁的电动车、透明
的模型电梯、便携式逃
生绳、大型救援侦察无
人机……16 日上午，福
州牛岗山公园内，各种与
市民安全息息相关的装
备和展示品悉数亮相。
由福建省人民政府安委
会办公室、省应急管理
厅、福州市人民政府安委
会主办的福建省 2021 年
安全宣传咨询日活动正
式举行。

改装锂电池
引发火灾

“这是一块改装的电
动车锂电池，因为充电器
不匹配导致火灾。”在活
动现场，一间特别的展位
内摆放了四部烧得只剩
骨架的电动车，吸引了不
少市民的目光。据省消
防救援总队的工作人员
介绍，这些都是近期电动
车火灾中搬来的残骸，其
中一部上面摆着一块已
开裂的电池。“由于电动
车大部分都是塑料外壳，
如果在室内狭小的空间
充电，燃烧时产生的有毒
气体会给人员造成极大

的安全隐患。”
据省消防救援总队

相关负责人介绍，仅 2021
年 5月全国就发生了多起
电动车火灾导致的亡人事
故，教训极其惨痛。此次
展示是为了引起市民们的
关注，告诫大家珍爱生命。

智能救生圈
遥控救落水者

“这 台 无 人 机 好 酷
啊！”一台翼展两米多的无
人机旁，不少孩子围着它
好奇地看个不停。据省森
林消防救援总队的工作人
员介绍，这是一台最新的
垂直起降固定翼侦察机。

“消防员未动，无人机先
行。”在森林火灾发生时这
台侦察机是消防员们的

“天眼”。
现场还有一只智能救

生圈，里面有两组电机，发
现有人落水时只需将它扔
进水里，就可遥控飞快地
游到落水者身边。

据了解，当天省市两
级相关部门、企业及社会
救援力量共 58 家单位，

“沉浸式”全方位多角度立
体传播安全常识。市民在
现场还能体验各种应急救
援设备。

展示烧毁电动车
救援无人机亮相
省市两级相关部门昨举行2021年

安全宣传咨询日活动，让市民牢记教训

N海都记者 黄义伟 文/图

“2019 年交房至今，北
大门弃用，小区大门简陋至
极。”“市政道路遥遥无期，
业主回家之路漫漫坎坷，上
千户挤在一条羊肠小道上，
事故频发。”最近，在莆田市
政府 12345 平台上，多次出
现业主对御龙天峰小区的
投诉。6 月 16 日，海都记者
对此进行了采访。

那么业主是如何出行的
呢？业主说，现在只能通过开
发商之前运输东西的内部道
路通行，单车道当双向通行，
给住户造成较大麻烦，学生
上下学通行有安全隐患，车
辆通过小路经常发生剐蹭；
大门道路无法开通，也形成
无消防通道小区，对群众生
命财产安全产生巨大隐患。

海都记者看到，目前高
层住宅小区的出行主要是

绕道别墅区，但别墅区的大
门也没有建好，原来是建在
山坡的弯道上，现在移到了
山下的路边，但是说是大门
却不像大门，只是车辆和居
民出入的通道而已。

业主说，小区内部道路
设计极不合理，没有人行
道，没有人车分离，目前上
山只有一条消防道路，而且
是单行道，宽只有 4 米左
右，两部车对面相遇，很容

易发生剐蹭，入住几年来，
剐蹭事故时有发生，这几天
就发生了三起小事故。

业 主 投 诉 到 莆 田 市
12345平台，住建部门表示，
因开发商没有缴纳毁坏林地
的罚款，所以无法批复道路
施工的项目要求，无法动工。

该小区的物业承认，目
前小区的道路确实过于狭
窄，主要原因是外面环绕小
区的市政道路没有施工，他

们的门也没有办法修缮。
至于占用林地受到处罚，他
们并不清楚。根据业主投
诉的最新消息，开发商是占
用了一些林地，至于占用多
少，目前还存在争议。

记者也联系了城厢区
住建局，相关人员表示，这
个事情涉及多个部门和公
司，正在积极处理，会跟记
者当面解释。目前记者还
未收到反馈。

业主：当年最贵的住宅 北大门没路出去

高层住宅绕道别墅区出行 住建部门已介入处理
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小区北大门形同虚设


